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ВАСИЛИЙ ЕФИМОВ
инженер-механик колесопрокатного цеха, ВМЗ

ǋолес все Ǣолȸше и Ǣолȸше

>80 Ķонн 
весит установка отбензинивания 
попутного неĴтяного газа, которую 
завод «Трубодеталь» изготовил для 
компании «ăазпром неĴть»� čа днях 
уникальное оборудование отправили 
в Ďренбургскую область, чтобы 
проверить его работоспособность 
прямо на месторождении�

Ċолесопрокатный цех ВМЗ установил новую планку, выпустив в �01� году
свыĸе ��1 тысячи колес

ǋак греȳеский полис стал 
российским городом�
ǒевастополь ждет лȺбителей 
истории и моря

/О техническом мышлении/

Максимальный вес арматуры
высокого давления
производства ǂǁЗ �кг	

2017 2018 2019 2020 (план)

922

1 999

2 900

4 550

Часто я могу 
увидеть точки 

улучшения работы 
нового оборудования, 
когда его только еще 
устанавливают. 

ǔ кого порядок в шкафах
и в головах�

ǋак совместить приятное
с еȵе более приятным�

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ЦИФРА

Александр Загребин
Выкса

– Таким образом, цели 2019 го-
да достигнуты, – сообщила Ве-
ра Осипова, начальник отдела 
по оперативному планированию 
и сводному анализу КПЦ ВМЗ. – 
951 426 колес – абсолютный ре-
корд, это на 93 с лишним тысячи 
штук больше уровня 2018 года. 

Самым успешным для колесо-
прокатчиков выдался август, ког-
да они изготовили 85 580 колес. 
Чуть меньше по сравнению с авгу-
стом цех произвел в декабре. Один 
за другим устанавливались смен-
ные рекорды, особую роль сыгра-
ли специалисты смен А и В. 

А уже 9 января 2020 года специ-
алисты смены Б на термоучаст-
ке побили свой же, установлен-
ный 13 октября, рекорд – закалили 
1 570 колес. Как отметил руково-
дитель участка, факторами успеха 
стали просчитанная логистика ме-
талла, бесперебойная работа обо-
рудования, а также сокращение 
времени на сервисное обслужива-
ние механизмов.

Как говорят в компании, высо-
кие производственные показатели 
подтверждают, что ОМК прикла-
дывает все усилия ради того, чтобы 
максимально удовлетворить высо-
кий спрос со стороны отечествен-
ных клиентов, в том числе Россий-
ских железных дорог. 

Между тем объем экспортных 
продаж в 2019 году достиг ми-
нимума. В частности, поставки в 
дальнее зарубежье по сравнению с 
2018 годом снизились втрое. В на-
стоящее время доля зарубежных 
контрактов в портфеле ОМК со-
ставляет около 1,5 процента.
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ОБСУЖДЕНИЕ    ėчасĶием в какиĹ большиĹ ĳроекĶаĹ вы гордиĶесь�

ОТ РЕДАКЦИИ

КОРОТКО

Вредные советы
Ċак защититься от любителей вставлять 
палки в колеса�

ǌ юбят, любят некоторые 
товарищи и даже целые 
страны вставлять дру-

гим палки в колеса. Сколько бы 
рукотворных чудес нас окружало, 
не будь рядом таких любителей? 

Так случается с любыми начи-
наниями, будь то благотвори-
тельные акции, в которых участ-
вуют пять-шесть человек, или 
международные проекты, влия-
ющие на экономику целых госу-
дарств. Свои ценные мнения спе-
шат высказать многие эксперты. 
А также люди, которые сожале-
ют о своей непричастности к ини-
циативе. Этой своею «помощью» 
раздражают и первые, и вторые. 

Думаю над этим, и вообще хо-
чется поставить под сомнение 
принцип демократии. Она хоро-
ша лишь в том случае, когда у 
всех единые ценности. Пред-
ставляете: те, кто яичницу не 
смогут изжарить, советуют 
повару-профессионалу, как 
правильно держать сковород-
ку. А все потому, что они то-
же хотят отхватить кусочек 
этой яичницы. У каждого, навер-
ное, есть какой-то подобный при-
мер из личного опыта.

А еще хуже, когда вредные со-
веты не просто мешают хороше-
му проекту, а продвигают пло-
хой. В Китае в свое время под ко-
рень извели поголовье воробьев. 
Ученые мужи посчитали, что во-
робьи ежегодно поедают столь-
ко зерна, сколько понадобилось 
бы для пропитания 30 миллио-
нов доб ропорядочных китайцев. 
Правительство отмело все иные 
способы повышения урожая. Во-
робьев истребляли всем миром. 

Говорят, летать эти серые птич-
ки больше 15 минут не могут – 
после замертво падают. Этим и 
воспользовались: не давали им в 
гнездо сесть. Пернатых полегло 
около 2 миллиардов. А потом вне-
запно расплодились насекомые- 
вредители – и те же 30 миллионов 
добропорядочных китайцев от-
правились вслед за воробьями из-
за тотального голода.

И сколько таких случаев помнит 
история! Но, к счастью, бывают и 
другие. Например, когда челове-
чество, вопреки мнениям, все-та-
ки признало Землю круглой. Или 
научилось пользоваться электри-
чеством, двигателями внутренне-
го сгорания – и многими другими 
полезными начинаниями. 

История знает о тех, кто был 
первыми. И умалчивает о вторых, 
не дошедших до победы один-два 
шага, сломавших себе шею в про-
цессе испытаний летательного 
аппарата, отказавшихся от сво-
их затей под натиском мнений. 
О пытавшихся сделать мир лучше 
ради блага всего рода человече-
ского и немножко ради того, что-
бы порадоваться своему успеху.

При чем тут «Турецкий поток»? 
Может, и ни при чем. Мы просто 
имеем полное право порадовать-
ся своей победе. Одной из многих 
прошедших и бессчетных буду-
щих. И, наверное, никогда не уз-
наем о тех людях, которые благо-
даря нашей работе не замерзнут в 
далекой, а иногда еще и недруже-
любной Европе. Рядовой европе-
ец точно не узнает о простом рус-
ском рабочем, который сделал для 
него что-то доброе. Да и о том, что 
кто-то мешал этому человеку сде-
лать свое дело, тоже не узнает. Но 
мы-то знаем. И гордимся.

КОНСТАНТИН
МАЛИНОВ

начальник отдела по оперативному
маркетингу, «Трубодеталь»

 До недавнего времени я был ин-
женером-конструктором, руководил 
проектом по производству соедини-
тельных деталей трубопроводов с 
рабочим давлением до 28,45 мега-
паскаля для КС «Русская», отправной 
точки «Турецкого потока». Занимался 
разработкой трубных узлов пробко-
уловителя для проекта «Ямал СПГ», 
защитного кожуха для газопровода 
«Сила Сибири», изделий для КС «Пор-
товая» и «Славянская». Каждым из 
этих проектов горжусь.

ЮРИЙ
ПЕТРОГРАДСКИХ

менеджер по управлению численностью 
дирекции по персоналу, БАЗ

 В 2013–2014 годах мне посчаст-
ливилось вести семинары для рабо-
чих и руководителей заводов ОМК в 
рамках проекта «Развитие культуры 
в области безопасности». Тот период 
всегда вспоминаю с теплотой – и из-
за знакомства c замечательными 
людьми, и из-за влияния, которое 
проект оказал на работу и жизнь 
каждого сотрудника. Ежегодное сни-
жение производственного и бытово-
го травматизма в ОМК подтвержда-
ет полезность этого начинания.

НИКОЛАЙ
ШУБИН

начальник участка по обслуживанию
и ремонту КИПиА, ЧМЗ

 Вводится в строй стан-200/4, 
на нем будут прокатывать листы для 
малолистовой рессоры. Мы участво-
вали в монтаже электрооборудова-
ния и согласовании технической до-
кументации. В 2007–2008 годах, 
во время запуска в эксплуатацию со-
седних станов, наш участок также 
выполнял электромонтажные рабо-
ты. А 12–15 лет назад мы участвова-
ли в разработке и монтаже системы 
автоматизации доменной печи и на-
гревательной печи стана-370.

АЛЕКСАНДР
ЖУКОВ

начальник отдела сопровождения
продаж, АТЗ

 Это не совсем проект, скорее, 
сис тематическая работа, в которой 
есть заслуга каждого из заводчан. 
Много лет наш завод сотрудничает 
с компанией «Татнефть». Было не-
сколько случаев, когда тендер на по-
ставку продукции для каких-то объек-
тов вы игрывали другие предприятия. 
Но всегда «Татнефть» возвращалась 
к нам. Из-за качества нашей продук-
ции, из-за эффективности обработки 
заказов, из-за скорости отгрузки. 
Этим можно и нужно гордиться. 

СЕРГЕЙ
МИЛОВАНОВ

начальник смены, управление
по отгрузке готовой продукции, ВМЗ

 В декабре прошлого года наша 
команда взяла третье место в кон-
курсе на лучший производственный 
участок, организованный по стандар-
там «5С». Мы стали призерами в но-
минации «Большой бережливый 
учас ток». Это ли не повод для гордо-
сти? Проекты имеют свойство завер-
шаться, но на этот проект у нас долго-
срочные планы. Результат виден 
только тогда, когда у каждого из со-
трудников есть понимание, что систе-
ма «5С» – это постоянная практика.

Пошел в ǆвропу
Владимир ďутин и Đеджеп Тайип ĝрдоган открыли «Турецкий 
поток»� čовый трубопровод на треть состоит из продукции ĎМĊ

СОБЫТИЕ

Анна Андреева
Москва

8 января в Стамбуле президенты России и 
Турции объявили о начале работы газо-
провода, по которому газ пойдет в стра-

ны Южной Европы. В церемонии также при-
няли участие глава Сербии Александр Вучич и 
премь ер-министр Болгарии Бойко Борисов. Ли-
деры стран повернули символический красный 
вентиль, открыв дорогу российскому газу. А на 
другом берегу Черного моря, на компрессорной 
станции «Русская», на связь со Стамбулом вышел 
заместитель председателя правления «Газпрома» 
Олег Аксютин.

Строители газопровода использовали продук-
цию ВМЗ и «Трубодетали». Для первой и второй 
ниток подводной части «Турецкого потока» вык-
сунцы поставили более 600 километров труб – 
более трети от всего объема магистрали. Уни-
кальная толщина стенки трубы – она составляет 
39 миллиметров – позволяет закладывать ее на 
глубине 2 250 метров. 

– При строительстве морской части этого газо-
провода использовали поистине уникальные тру-
бы, трубы, выпущенные по практически «косми-
ческим» технологиям. Они должны быть очень 
прочными, чтобы выдерживать гигантское дав-
ление газа изнутри и воды снаружи, – объяснил 
Александр Парунов, директор по продажам пред-
приятиям топливно-энергетического комплекса 

и международным проектам ОМК. – И при весе 
около 10 тонн стальная труба должна быть иде-
ально круглой, с погрешностью не более милли-
метра. Кроме того, на дне Черного моря повы-
шенное содержание сероводорода, поэтому на 
трубы нанесено специальное антикоррозионное 
полипропиленовое покрытие.

Челябинское предприятие ОМК стало эксклю-
зивным поставщиком соединительных деталей 
для сооружения КС «Русская» и участка газопро-
вода от компрессорной станции до берега моря. 
«Трубодеталь» единственная смогла изготовить 
изделия, рассчитанные на давление до 28,45 ме-
гапаскаля. На сегодняшний день КС «Русская», 
обеспечивающая транспортировку газа на рас-
стояние более 930 километров, считается самой 
мощной компрессорной станцией в мире. 

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

Представляете:
те, кто яичницу не смогут 
изжарить, советуют повару-

профессионалу, как правильно 
держать сковородку.

ǃо время церемонии открытия «Турецкого потока» 
ǃладимир ǐутин отметил� ȳто поставки российского 
газа по новому трубопроводу будут способствовать 
повышениȺ ȹнергетиȳеской безопасности ǆвропы.

Трубы соединили Россию 
и Южную Европу 
© АРХИВ ОМК



Ĉобровольцы и благоĶвориĶели
Максим Куликов
Челябинск

«Трубодеталь» получила диплом 
областного конкурса «Лучший 
социально ответственный 
работодатель».

Завод занял второе место в но-
минации «Социальная активность 
организации на территории при-
сутствия» среди предприятий, на 
которых работает больше тыся-
чи человек. Жюри, в состав кото-
рого вошли представители госу-
дарственных ведомств, бизнеса и 
общественных организаций, от-
метило «Трубодеталь» за прове-
дение конкурса «ОМК-Партнер-
ство», конкурса проектов по бла-

гоустройству Новосинеглазовско-
го, а также развитие волонтерства 
среди заводчан и жителей поселка.

– «Трубодеталь» активно участ-
вует в жизни Новосинеглазовско-
го и всего Челябинска. Эта рабо-
та важна для нас. А потому очень 
приятно, что нашу деятельность 
так высоко оценивают на област-
ном уровне, – отметил управля-
ющий директор завода Евгений 
Баранов. – Мы развиваем волон-
терское движение, вовлекаем не 
только молодежь, но и жителей 
пенсионного возраста. Оказыва-
ем системную благотворительную 
помощь. Занимаемся благоустрой-
ством поселковых территорий и 
активно участвуем в решении са-
мых острых проблем.

Завод активно 
участвует 
в жизни поселка 
© МАКСИМ КУЛИКОВ
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ЦИФРА

КОРОТКО О РАЗНОМ

ПриǨнание от ǋулиǢина
Đазработки ВМЗ воĸли в число лучĸих изобретений čижегородской 
области

НАГРАДА

Валентина Морозова
Выкса
 

ǉ тоги XIII конкурса объектов интеллек-
туальной собственности на соискание 
премии имени Ивана Кулибина подве-

ли в Нижнем Новгороде 24 декабря. В число луч-
ших изобретений 2019 года попали четыре науч-
ные разработки инженеров Выксунского метал-
лургического завода. 

Лучшим изобретением в сфере транспорта 
признали патент ВМЗ на профиль поверхности 
обода железнодорожных колес для грузовых ва-
гонов. Испытания колес с этим профилем, про-
веденные в 2019 году на экспериментальном 
кольце Всероссийского НИИ железнодорожного 
транспорта в Щербинке, показали: износостой-
кость таких изделий на треть выше в сравнении с 
колесами со стандартным профилем, как и прог-
нозируемый межремонтный пробег вагонов. 

В номинации «Лучшая полезная модель года 
в сфере машиностроения и транспорта» у ВМЗ 
две награды. Второе место заслужила разработ-
ка высокогерметичного муфтового резьбово-
го соединения обсадных труб большого диамет-
ра. А третьим местом отметили патент на резь-
бовое соединение для обсадных труб большого 
диаметра.

 Еще одно серебро у ВМЗ в номинации «Лучшее 
изобретение года в сфере химии и металлургии» – 

за разработку способа производства толстолис-
тового проката с повышенной деформационной 
способностью.

Также завод отметили дипломом за активный 
вклад в развитие инновационного потенциала 
Нижегородской области.

– За те 10 лет, что у нас действует инженер-
но-технологический центр, ВМЗ получил поч-
ти 60 патентов. Я горжусь нашими специалиста-
ми, которые постоянно развиваются и работают 
на опережение. Результаты премии имени Ива-
на Кулибина это подтверждают. Спасибо руко-
водству области за столь высокую оценку нашей 
работы, – сказал управляющий директор завода 
Александр Барыков. 

Выкса

НАГРАДА   Управляющего дирек-
тора ВМЗ Александра Барыкова 
отметили медалью преподобно-
го Варнавы Гефсиманского 
III степени. Награду руководите-
лю вручил епископ Выксунский 
и Павловский Варнава во время 
рождественского богослужения в 
кафедральном соборе. Положение 
о награждении клириков и мирян 
епархии общецерковными награ-
дами было принято на собрании 
благочинных Выксунской епархии 
в 2014 году. По благословению 
патриарха Кирилла утверждены 
медали преподобного Варнавы 
Гефсиманского трех степеней. На-
грады получают благотворители 
за труды, попечение и помощь в 
благоустройстве храмов.

Ǔехнология

ЦИФРА   Представители компа-
нии Siemens, специализирующи-
еся на направлении «Цифровое 
производство», провели на заво-
де «Трубодеталь» аудит текущего 
уровня автоматизации и диджи-
тализации всего производствен-
ного цикла. Целью проверки 
было оценить готовность бизнеса 
принимать цифровые решения, 
которые уже успешно работают 
на ряде промышленных пред-
приятий. Консультанты Siemens 
представили промежуточные 
итоги аудита управляющему 
директору «Трубодетали» Евге-
нию Баранову. Через месяц они 
вернутся на завод с конкретными 
предложениями цифровых про-
дуктов и дорожной картой.

ǒтруктура

ПОДРАЗДЕЛЕНИЕ   На Чусовском 
металлургическом заводе появи-
лось управление по производству. 
Его возглавил Кирилл Дегусаров. 
Ранее Кирилл Юрьевич работал 
на автозаводах «ФордМоторКом-
пани», руководил подразделени-
ями по производству, планиро-
ванию и организации логистики. 
Приоритетные задачи для управ-
ления по производству ЧМЗ – 
стратегическое планирование 
развития производства, повыше-
ние его эффективности, органи-
зация и координация всех произ-
водственных процессов и служб. 
На финансовом рапорте нового 
руководителя представил управ-
ляющий директор завода Влади-
мир Кирзнер.

Ǔехника

ПРОЕКТ   В механосборочном це-
хе № 1 Благовещенского арма-
турного завода приступили к ре-
ализации проекта «Станочный 
парк БАЗ». Он нацелен на опти-
мизацию резервного оборудова-
ния и освобождение площадей 
для дальнейшего использования 
под производственные мощно-
сти. «На сегодняшний день мы 
провели дефектовку оборудова-
ния, а также составили списки 
техники, подлежащей дальней-
шей реализации. И даже к про-
цессу утилизации материалов мы 
подошли творчески. Из металло-
лома изготовили будку для хра-
нения баллонов с кислородом», – 
рассказал руководитель проекта 
Сергей Дульцев.

Персонал

СПОРТ   Управляющий дирек-
тор Альметьевского трубного за-
вода Артур Плешков поручил 
управлению по персоналу обно-
вить регламент проведения ме-
роприятий заводской спартаки-
ады. В 2020 году на АТЗ стартует 
юбилейный, 25-й по счету, цикл 
спортивных соревнований. Из-
менения коснутся как списка ви-
дов спорта – невостребованные 
дисциплины будут заменяться 
на те, что предлагали в течение 
прошлого сезона заводчане, – 
так и перечня команд: к участию 
отныне приглашаются не толь-
ко сборные подразделений, но и 
подрядные организации, парт-
неры, арендующие площади за-
вода. 

 Разработки ВМЗ получили первую премию в сфере транспорта © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ГЛЕБ НИКИТИН
губернатор Нижегородской области

 Уникальный конкурс на соискание премии 
имени Кулибина помогает поддержать талантли-
вых изобретателей и инноваторов. Участие в нем 
позволяет изобретателям представить свои про-
дукты потенциальным инвесторам и партнерам. 
В дальнейшем перспективные проекты могут рас-
считывать на поддержку регионального Центра 
развития экспорта, бизнес-инкубаторов, техно-
парков, а также на льготное кредитование для 
бизнеса.

ċа качели с крыльями
Надежда Горшенина
Чусовой

Фонд «ОМК-Участие» получил 
первую «Премию доброты».

Премию учредила администра-
ция Добрянки (этот город в Перм-
ском крае называют столицей до-
броты). Организаторы отметили 
фонд «ОМК-Участие» за поддерж-
ку открытого инклюзивного фе-
стиваля «Крылатые качели» в Чу-
совом. Награды представителям 
компании вручили депутат реги-
онального Законодательного со-
брания Ирина Ивенских и упол-

номоченный по правам человека 
в крае Павел Миков. 

Напомним, фонд «ОМК-Учас-
тие» поддерживает фестиваль на 
протяжении шести лет. В 2019 го-
ду в заочном туре и гала-концер-
те «Крылатых качелей» приняли 
участие представители 14 терри-
торий Пермского края – 541 че-
ловек, в том числе 352 человека с 
ограниченными возможностями 
здоровья. В этом году «Крылатые 
качели» стали официальным отбо-
рочным этапом краевого инклю-
зивного фестиваля «Преодоление» 
(на него попали 74 участника чу-
совского мероприятия).

ТЕРРИТОРИЯ

52 ĳроекĶа
претендовали на премиȺ
имени ǉвана ǋулибина
по итогам ���� года.



КОНКУРС

Елена Лищук
Выкса

Ǖ инальный обход участников конкурса 
традиционно возглавил управляющий 
директор металлургического завода 

Александр Барыков. Обладателей призовых мест 
определяли по сумме баллов, выставленных орг-
комитетом. Судьи учитывали не только соответ-
ствие каждого рабочего места системе «5С», но 
и вовлеченность персонала, а также идеи улуч-
шений и развития офисной и производственной 
культуры.

В итоге в номинации «Лучший кабинет» побе-
дителем стала приемная дирекции по качеству. 
Второе место заняли сотрудники АКП–3,4 цеха 
антикоррозионного покрытия труб, третье – за 
коллективом отдела по экспертизе и сопровож-
дению трубных проектов ИТЦ.

В категории «Лучший офис» было семь номи-
нантов, а победа досталась коллективу практи-
ки по расчетам с персоналом Центра единого 
сервиса. Второе место – у управления по оплате 
труда дирекции по персоналу, третье – у коллек-
тива практики логистических и производствен-
ных систем дирекции по информационным тех-
нологиям.

Борьба за звание лучшего бережливого участ-
ка была не менее острой. В финале силами ме-
рились три больших участка с численностью бо-
лее 80 человек и семь малых, на которых рабо-
тают до 80 сотрудников. Уровень конкурсантов 
оказался так высок, что результаты различались 
на считаные доли балла. 

В номинации «Малый бережливый участок» по-
беду одержал участок отгрузки готовой продук-
ции ТЭСЦ-1, второе место занял участок по ре-
монту оборудования СНК ТЭСЦ-4, третье – у кол-
лектива насосно-компрессорной станции Литей-
но-прокатного комплекса.

В номинации «Большой бережливый участок» 
лидировал участок сварки труб ТЭСЦ-3, второе 
место занял термический участок КПЦ, третье – 
участок отгрузки готовой продукции дивизиона 
труб большого диаметра.

– Подразделениями конкурсантов я могу гордить-
ся. Кажется, уже невозможно придумать что-то но-
вое, но благодаря их изобретательности в разделе 
«Лучшие практики» появятся новые публикации, – 
отметил Андрей Симонов, начальник управления 
по развитию производственной системы ВМЗ. – Од-
нако на ежедневных обходах мне случается видеть 
слабые с точки зрения внедрения инструментов 
«5С» участки. В 2020 году нужно стремиться к тому, 
чтобы уменьшить этот контраст и подтянуть отста-
ющих хотя бы до уровня хорошистов.
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ЦИФРА

Лучшие в России для корейцев

НАГРАДА

Ольга Судакова
Чусовой

Рессоры для Hyundai 
производства ЧМЗ вошли
в число 100 лучших товаров 
России.

Лауреатом всероссийского кон-
курса «100 лучших товаров Рос-
сии» стала продукция, предна-
значенная для малотоннажных 
грузовых автомобилей Hyundai. 
Также жюри конкурса присвоило 
чусовским рессорам статус «Но-
винка». 

Осваивать производство рес-
сор для грузовиков Hyundai на 
Чусовском металлургическом за-
воде начали в 2019 году. Разра-
боткой занялась команда инже-
нерно-технологического центра 
ЧМЗ. Опытную партию уже на-
правили на испытания заказчи-
ку. Как говорят на предприятии, 
корейская компания предъявля-

ет высокие требования к качеству 
продукции.

– Рад, что нашу работу оцени-
ли на таком высоком уровне, – 
сказал Максим Абрамов, и. о. на-
чальника инженерно-технологи-
ческого центра предприятия. – 
Такая награда вдохновляет на 
дальнейшее развитие и продви-
жение рессорной продукции на-
шего завода.

Баллы без брака

МАСТЕРСТВО

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Специалисты отдела 
технического контроля АТЗ 
продемонстрировали свои 
навыки на конкурсе.

Конкурс профмас терства среди 
специалистов ОТК провели в са-
мом конце прошлого года. В сорев-
новании участвовали 16 контроле-

ров. Первое место жюри присуди-
ло Олесе Тетериной, второе заняла 
Лилия Аминова, на третьем – Та-
марахан Аминова.

Конкурс проходил в два этапа: 
специалисты соревновались в зна-
нии теории, а также демонстри-
ровали навыки визуально-изме-
рительного контроля. Результаты 
тройки победителей различались 
менее чем на один балл. Как гово-
рит начальник отдела техническо-
го контроля Ольга Маркелова, это 
свидетельствует о высоком уровне 
подготовки контролеров завода.

Больше колес, больше вагонов

ПРОИЗВОДСТВО

Анна Андреева
Москва

Вагонная ремонтная
компания – 3 открывает
новые вагонные колесные 
мастерские.

 
В декабре 2019 года в ВРК-3 на-

чали работать мастерские на ба-
зе вагонных ремонтных депо «Ви-
хоревка» и «Курган». За год каж-
дая из них может отремонтиро-
вать более 8 тысяч колесных пар. 

В первом полугодии 2020-го ком-
пания планирует расширить дей-
ствующие вагонные колесные 
мас терские «Болотная» и «Горо-
благодатская», а также организо-
вать участок ВКМ на территории 
вагонных ремонтных депо «Калу-
га», «Ужур» и «Сальск».

Как говорят в ВРК-3, это помо-
жет привлечь больше вагонов для 
ремонта. Кроме того, создание 
оборотного запаса из колесных 
пар на предприятиях ВРК-3 позво-
лит сбалансировать рынок вагоно-
ремонта и предотвратить острый 
дефицит, который наблюдался на 
протяжении 2018–2019 годов.

КСТАТИ

Во время конкурса жюри впервые оценивало ка-
бинеты руководителей. Однако победителей в этот 
раз решили не определять. Вместо этого побла-
годарили всех участников: директора дивизио-
на неф тегазопроводных труб Олега Федотова, на-
чальника Литейно-прокатного комплекса Дмитрия 

Морова, замдиректора по материально-техниче-
скому обеспечению Дениса Кранина и руководи-
теля направления поддержки пользователей Сер-
гея Быстрова. По словам Александра Барыкова, 
все кабинеты содержатся в образцовом порядке и 
достойны быть примером.

P>1 млн рублей
составляет призовой фонд конкурса
на луȳший кабинет� офис и бережливый
уȳасток на ǃМЗ.

 У ВРК-3появились новые мощности © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Работу заводчан оценили 
© АЛЕКСЕЙ КАЗАКОВЦЕВ

Все по полоȳкам
čа ВМЗ назвали лучĸие кабинеты, оĴисы и бережливые 
участки

 Победители получили крупный денежный приз
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ ПОБЕДИТЕЛЯ

АЛЕКСЕЙ ТРУСИЛИН
старший мастер участка сварки труб ТЭСЦ-3, ВМЗ

 Первое место – это результат ежедневной ра-
боты всех 135 сотрудников участка. Мы изучили 
опыт других подразделений, автоматизировали 
некоторые операции, создали стенды пошагового 
выполнения операций и ускорили переналадки. 
Эти изменения не ускользнули от внимания орг-
комитета конкурса и аудитора ТЕС Тацуми Киму-
ры, который в ходе своего визита отметил, как 
сильно участок продвинулся в развитии. Такие 
победы придают уверенности, но вместе с тем за-
дают высокую планку и хороший темп. Важно 
помнить: если остановишься – уже не догонишь.



Установка уехала к нефтяникам
Инновационная продукция завода «Трубодеталь» поможет спасти планету 
от вредных выбросов и превратить отходы в доходы

ТЕХНОЛОГИЯ

Светлана Кулагина
Челябинск

З а этим событием с волнением 
следила добрая половина заво-
да «Трубодеталь». Под своды це-

ха въехал 200-тонный подъемный кран 
и поднял на воздух махину, состоящую 
из сотен трубопроводных систем, ар-
матуры и стальных емкостей весьма 
внушительных размеров. И это только 
часть установки отбензинивания попут-
ного нефтяного газа! Конструкцию ве-
сом более 80 тонн разделили на три ча-
сти и погрузили на автомобильные тра-
лы. Всего для перевозки блока и ком-
плектующих к нему понадобилось семь 
автомобилей-тягачей с полуприцепами. 

Установка отправилась в Оренбургскую 
область – на Царичанское и Филатовское 
нефтяное месторождение, которые осва-
ивает компания «Газпромнефть-Орен-
бург». Так завершилась заводская часть 
истории создания первой в России ком-
пактной установки, которая поможет из-
влекать из попутного нефтяного газа так 

называемые жирные фракции – нефтега-
зовый конденсат и осушенный газ с повы-
шенным содержанием метана. 

Сейчас попутный нефтяной газ прос-
то сгорает в гигантских факелах, обра-
зуя облака черного дыма. Нефтедобыва-
ющие компании платят штрафы за за-
грязнение окружающей среды – и теряют 
миллионы рублей из-за нерационального 
использования углеводородного сырья. 
Решить проблему взялись ученые МГТУ 
имени Баумана и Научно-технического 

центра компании «Газпром нефть» – они 
разработали технологию утилизации по-
путного нефтяного газа. А воплотить их 
техническое решение в железе доверили 
коллективу инженерно-технологическо-
го центра и цеха по производству блоч-
но-модульных конструкций № 4 «Трубо-
детали». 

Сейчас предстоит самый ответствен-
ный этап: работоспособность оборудо-
вания проверят непосредственно на мес-
торождении. 
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КОРОТКО

 КОММЕНТАРИЙ 
РУКОВОДИТЕЛЯ

ЕВГЕНИЙ БАРАНОВ
управляющий директор завода 
«Трубодеталь» 

 Проблема рационального использо-
вания попутного нефтяного газа носит 
глобальный характер. Применение 
блочно-модульных установок «Трубоде-
тали» будет способствовать росту каче-
ства подготовки и глубины переработки 
углеводородных газов в условиях неф-
тепромыслов. Для России – одного  
из самых крупных производителей неф-
ти в мире – технология особенно важ-
на. Она принесет значительный соци-
ально-экономический и экологический 
эффект.

Всего один сантиметр
Во втором цехе ВМЗ осваивают производство трубы с внутренним диаметром 
10 миллиметров

ПРОДУКЦИЯ

Виктор Махров
Выкса

Труба с внутренним диамет-
ром 10 миллиметров и наружным 
диаметром 17 миллиметров –  
наименьший типоразмер, кото-
рый когда-либо изготавливали 
на Выксунском металлургиче-
ском заводе.

– Над такой трубой мы думали 
давно, но долго не могли перей-
ти к делу. Понимали: если труба 
с внутренним диаметром 15 мил-
лиметров (прежде самая малень-
кая в нашем цехе) создавала мно-
го проблем при производстве, то 
труба меньшего диаметра может 
доставить куда более серьезные 
трудности, – рассказывает Алек-

сандр Полозов, ведущий инже-
нер-калибровщик отдела по раз-
витию прокатного оборудования 
и инструмента ВМЗ.

О необходимости такой про-
дукции говорили специали-
сты управления по техниче-
ской поддержке продаж ОМК. 
Этот типоразмер в электросвар-
ном исполнении нигде прежде 
не выпускали – на рынке бы-
ли лишь трубы, произведенные 
методом печной сварки. А меж-
ду тем у труб такого диаметра 
относительно большая добавоч-
ная стоимость.

– Вместе с главным специали-
стом по моделированию Дмит-
рием Новокшоновым мы разра-
ботали калибровку для новой 
трубы, подготовили чертежи, по 
которым сделали инструменты 
деформации. В ноябре их доста-
вили в цех – и 19 декабря мы вы-
полнили пробный прокат, – про-
должает Александр Полозов.

Кроме того, ведущий инже-
нер-калибровщик вместе с бри-
гадиром-настройщиком Миха-
илом Мальцевым разработа-
ли карты настройки для каждой 
клети стана, калибровки и фор-
мовки. 

Производство трубы данно-
го диаметра становится возмож-
ным еще и благодаря запуску но-
вого агрегата продольной рез-
ки. Если раньше самый узкий 
штрипс на АПР во втором цехе 

имел ширину 60 миллиметров, 
то сейчас – 54 миллиметра.

– Во время пробного прока-
та мы использовали два штрип-
са. Не все прошло беспроблем-
но, было большое количество на-
строечных труб. Но в целом по-

лучилось даже лучше, чем мы 
ожидали. Единственный серьез-
ный недостаток – пока нет авто-
матизированной упаковки труб 
в пакет, над этим еще предстоит 
поработать, – говорит Александр 
Полозов.

 Выксунцы выполнили тонкую работу © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Пропуск 
на внешний 
рынок
Благовещенский арматурный 
завод подтвердил, что его система 
менеджмента качества соответствует 
международным стандартам

СТАНДАРТ

Анна Андреева
Благовещенск

 
Предприятие прошло проверку в соот-

ветствии со стандартом Американского ин-
ститута нефти API Specification Q1 и меж-
дународным стандартом ISO 9001:2015. 
Аудиторы изучили всю технологическую 
цепочку производства трубопроводной ар-
матуры: от закупки сырья и материалов 
до складирования готовой продукции. На-
помним, впервые сертификат Американ-
ского института нефти БАЗ получил в апре-
ле 2018 года. Сейчас предприятие должно 
ежегодно подтверждать соответствие двум 
стандартам. 

– Это очень важно для любой коммер-
ческой организации, особенно если она 
участ вует в государственных тендерах, – 
пояснила Татьяна Связева, начальник от-
дела стандартизации, качества и техниче-
ской документации БАЗ. – Сертификация 
подтверждает, что завод эффективно рабо-
тает в системе управления качеством про-
дукции. Она помогает улучшить имидж 
предприятия, выделяет его среди конку-
рентов, а главное, позволяет заводу выхо-
дить на международный рынок.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

  Американский институт нефти 
(American Petroleum Institute, API) – круп-
нейшая в США неправительственная ассо-
циация в нефтяной и газовой промышлен-
ности, которая в числе прочего занимает-
ся разработкой и внедрением стандартов, 
а также научными исследованиями в от-
расли.

  API Specification Q1 – спецификация 
требований к системам менеджмента ка-
чества для производственных организаций 
нефтяной и газовой промышленности, раз-
работанная Американским институтом 
нефти.

 КСТАТИ

Отныне в ТЭСЦ-2 ВМЗ произво-
дят трубы с наружным диамет-
ром от 17 до 133 миллиметров.

 Установка отправилась на испытания © ЛЮДМИЛА АГЕЕВА

 СПРАВКА О ПАРТНЕРЕ

«Газпромнефть-Оренбург» – дочернее 
общество компании «Газпром нефть». 
Предприятие работает на семи место-
рождениях углеводородного сырья. Ца-
ричанское и Филатовское – одно из са-
мых крупных месторождений на терри-
тории Оренбургской области, открытых 
за последние годы. Запасы углеводо-
родов категорий «доказанные» и «веро-
ятные» по международным стандартам 
SPE-PRMS составляют около 20 милли-
онов тонн.

 КСТАТИ

Цеху № 4 «Трубодетали» в 2020 году 
предстоит выполнить еще один уникаль-
ный заказ. «Газпром» приступает к добы-
че газа на арктическом шельфе в аква-
тории Обской губы. Для этого сооружает-
ся стационарная ледостойкая платфор-
ма. «Трубодеталь» изготовит несколько 
эксплуатационных блоков манифольдов 
(трубопроводы, краны, приборы КИПиА 
и другое оборудование, закрепленное 
на одном основании). Манифольды рас-
считаны на высокое давление.

«Завод «Трубодеталь» впервые в России освоил производство установок 
отбензинивания попутного нефтяного газа. Мы спасаем планету от вредных 
выбросов и помогаем нашим клиентам превратить отходы в доходы» – 
такая растяжка появилась на центральной проходной предприятия.



Ǐт простого к слоǧному
ďрессовый цех ś � завода «Трубодеталь» отметил ���летний юбилей
и готовится к очередным изменениям

ДАТА

Светлана Кулагина
Челябинск

 

ǑеволȺȲия и переǨагруǨка
Перед самым Новым годом, 31 декабря 

1964-го, начал работу цех трубных загото-
вок – так называлась эта производственная 
площадка. А в 1965-м здесь освоили техно-
логию изготовления крутоизогнутых от-
водов диаметром до 530 миллиметров ме-
тодом протяжки через рогообразный сер-
дечник. В 1984-м цех пережил первое се-
рьезное техническое перевооружение: 
появились две японские поточные механи-
зированные линии для изготовления гид-
роштампованных тройников из стальных 
бесшовных труб диаметром 57–426 мил-
лиметров. После этого цех изменил свое 
название и стал прессовым.

Сейчас прессовый цех № 2 пережива-
ет вторую технологическую революцию – 
и полную перезагрузку производства. Ес-
ли прежде он выпускал рядовые изделия 
из углеродистой стали для нужд тепловой 
энергетики и ЖКХ, то сегодня производит 
в основном трубные заготовки из нержаве-
ющих марок сталей для систем трубопро-
водов для атомных электростанций. В рам-

ках крупнейшего инвестиционного проек-
та «Техническое перевооружение завода 
«Трубодеталь» в цехе № 2 вскоре появят-
ся новые станки и новые технологии про-
изводства крутоизогнутых отводов – и от-
кроется новый производственный участок 
по их механической обработке.

Под Ǩнаком атома 
– В основном наш цех сегодня выпуска-

ет изделия из нержавеющих марок сталей, 
в первую очередь – это крутоизогнутые от-
воды, – сообщил Евгений Дедовец, началь-
ник прессового цеха № 2. – В 2019 году мы 
приступили к производству партии изде-
лий для зарубежных атомных станций и 
продолжим их выпускать в 2020 году. 

Начальник цеха отдельно поблагодарил 
смену в составе машинистов Антона Яшу-
гина и Алексея Усачева, коллектив техно-
логов и коллег из других цехов, принявших 
большое участие в реализации проекта по 
выпуску соединительных деталей для АЭС.

– В производстве изделий у нас бывают 
задействованы по два-три цеха, я уже не 
говорю про участки, – пояснил Евгений 
Дедовец. – Например, мы протянули отво-
ды, дальше они идут на механическую об-
работку в инструментальный цех – это са-
мая простая цепочка. Были у нас сектор-
ные отводы: резка и сварка происходит на 

разных участках первого цеха, потом они 
приезжают к нам в цех на правку, даль-
ше едут на мехобработку снова в первый 
цех, и только затем – на окончательную 
сдачу. Четыре-пять участков задействова-
ны в производстве такой продукции. То же 
самое можно сказать про катушки (при-
варные участки трубы к отводам). Рез-
ка начиналась либо у нас, либо в инстру-
ментальном цехе, правили катушки мы, 
механическую обработку вел либо инстру-
ментальный, либо четвертый цех. Далее 
шла окончательная сдача в третьем цехе. 
То есть участвовал весь завод. 

ǉдеи имеȺт Ȳену
đотрудники ВМЗ в �01� году предложили более �0 тысяч улучĸений

ИНИЦИАТИВА

Александр Загребин
Выкса

Предпосылки к новому рекорду были 
очевидны: статистика прошлых лет наме-
кала, что рост подачи инициатив следует 
ожидать во всех направлениях – от раци-
онализаторской деятельности до проек-
тов в формате А3 и экспресс-улучшений.

– Мы отметили рост активности завод-
чан: в 2019 году они реализовали на 18 
тысяч улучшений больше, чем в 2018-м, – 
сообщил Михаил Быков, менеджер по ра-
ционализаторской деятельности ВМЗ. – 
Самым продуктивным месяцем стал де-
кабрь: все подразделения, участвующие в 
системе непрерывных улучшений, проя-
вили свою активность, значительно пре-
взойдя плановые значения.

Число рацпредложений выросло с 1 487 
в 2018-м до 1 750 в 2019-м. Суммарный 
экономический эффект от их внедрения 
составил почти 315 миллионов рублей. 
Сотрудникам в качестве вознаграждения 
выплатили почти 25 миллионов рублей. 
Наиболее активным здесь стал цех анти-
коррозионного покрытия труб ДТБД, со-
трудники которого подали 260 рацпред-
ложений. А с точки зрения экономиче-
ского эффекта лидером оказался тру-
боэлектросварочный цех № 3: идеи его 
сотрудников принесли компании 94 мил-
лиона рублей.

Иногда ощутимый экономический эф-
фект дают незначительные, казалось бы, 
предложения. Так, коллектив колесопро-
катчиков придумал изменить управле-
ние механизмами выгрузки на печи ди-
аметром 30 метров. Это позволило уско-
рить процесс: удалось получать одну-две 
дополнительные заготовки в час. Эконо-

мический эффект достиг 7,8 миллиона 
рублей в год.

– Внедряя новшества, я стремлюсь 
улучшить работу оборудования, – расска-
зал Александр Сударкин, начальник от-
дела АСУТП ДЖДК. – Экономический эф-
фект, который мы получаем, неразрыв-
но связан с улучшением работы техники, 
удобством работы наших коллег. А это то-
же немаловажное преимущество.

 КСТАТИ

Около 50 процентов идей в производствен-
ных подразделениях составляют инициати-
вы, направленные на повышение эффектив-
ности. Треть предложений связана с безопас-
ностью и охраной труда. Остальные идеи спо-
собствуют улучшению условий труда. В непро-
изводственных подразделениях на разные 
направления приходится примерно равное 
количество инициатив.
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ЦИФРА 50 296 ĳроекĶов
улуȳшений предложили
сотрудники ǃМЗ в прошлом 
году.

Универсалȸные 
и уникалȸные
�01� год стал для БĀЗ годом 
высокого давления

ПРОДУКЦИЯ

Анна Зиннатова
Благовещенск

Предприятие за последние два года рас-
ширило линейку продукции за счет армату-
ры высокого давления и изделий большого 
диаметра (клиновых задвижек и обратных 
клапанов). Это стало ответом на обострив-
шуюся конкуренцию со стороны иностран-
ных и российских производителей.

Исторически со времен СССР завод 
специализировался на изготовлении тру-
бопроводной арматуры диаметром от 25 до 
300 миллиметров. Только в 2006 году в ли-
нейке БАЗ стали появляться изделия боль-
шего размера, причем основная их часть 
относилась к сегменту низкого давления. 
А из-за высокой конкуренции со стороны 
китайских производителей это направле-
ние становится проблемным с точки зре-
ния рентабельности.

В конце 2017 года на заводе утвердили 
стратегию, направленную на расширение 
ассортимента и выход на рынок в сегменте 
высокого давления. А также приняли реше-
ние разрабатывать новые типоразмеры ар-
матуры под заказы в кратчайшие сроки – от 
90 до 120 дней. И за полтора года доля осво-
енного ассортимента таких изделий вырос-
ла с 30 до 84 процентов.

– Фактически мы продавали покупателю 
изделия, которые завод еще не освоил и ра-
нее не производил, – рассказывает Дмитрий 
Федорцов, первый заместитель управляю-
щего директора. – Создание новой армату-
ры под заказ снизило издержки на разра-
ботку, так как исчезли затраты на опытные 
образцы. Сейчас все изделия изготавлива-
ются на заказ и отгружаются покупателю.

Это решение позволило не только уско-
рить запуск изделий в серийное производ-
ство и увеличить продажи, но и выполнить 
ряд уникальных заказов. В 2018 году завод 
выпустил клиновую задвижку диаметром 
350 миллиметров из нержавеющей стали с 
молибденом для «Газпрома». А в 2019-м вы-
играл тендер на поставку задвижек диамет-
ром 400 миллиметров из нержавеющей ста-
ли с ниобием для НПЗ в Белоруссии.

И в течение всего прошлого года БАЗ по-
лучал от заказчиков и проектных институ-
тов запросы на изделия, прежде отсутство-
вавшие в номенклатурном перечне. Как 
считают на предприятии, это означает, что 
новые разработки будут востребованы в 
2020–2023 годах.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ОЛЕГ ЛОПАТИН
директор по производству, «Трубодеталь»

 Прессовый цех в прошлом году освоил 
широкую номенклатуру изделий для атом-
ных электростанций. На 2020 год стоят 
более амбициозные задачи, продикто-
ванные нашими заказчиками. После за-
вершения проекта техперевооружения 
наши производственные возможности 
существенно возрастут – и этому можно 
только порадоваться. Вот что ждет кол-
лектив цеха № 2 в ближайшем будущем.

2017

305

ǁрматура высокого давления
в динамике

Количество номенклатурных
позиций

Объем продаж (тонны)

2018

23

2018

384

2019

838

2019

64

Второй цех готов к новым 
проектам © МАКСИМ КУЛИКОВ
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Ěенные снимки
ēобедиĶели 
конкурса
Безопасность 
Екатерина Блинова,
Выкса 

Благодарность 
Сергей Лакеев, Владимир

Видение будущего 
Анна Кунашева, Москва

Доверие 
Евгения Астафьева,
Выкса (5)

Инициативность 
Глеб Рубашкин, Выкса

Клиентоориентирован-
ность 
Сергей Нефедов, Москва 

Командность 
Сергей Бабинцев, Москва

Контроль 
Сергей Лакеев, Владимир 

Ответственность 
Александр Сибиров, Выкса

Открытость 
Глеб Рубашкин, Выкса (2)

Порядочность 
Сергей Лакеев, Владимир 

Предпринимательский 
дух
Сергей Лакеев, Владимир

Прозрачность 
Светлана Гусева,
Выкса (7)

Профессионализм 
Сибиров Александр, Выкса

Развитие личности 
Зилия Гайсина, Уфа

Результативность
Лариса Рыжова, Выкса

Системный подход 
Дмитрий Чуев, Москва (6)

Справедливость
Александр Павлов,
Выкса (3)

Стремление
к постоянному
улучшению 
Андрей Штиль, Москва

Требовательность 
Сергей Нефедов,
Москва (8) 

Трудовые традиции 
Ольга Абрамова, Выкса

Уважение 
Сергей Лакеев,
Владимир (4)

Четкая постановка цели 
Ольга Абрамова,
Выкса (1)

½ Все фотографии,
вошедшие в число 
победителей кон-

курса, можно увидеть 
на портале.

ē Ĵотоконкурса имени đергея đуркина
в �01� году оказалось �� победителя�
Именно столько корпоративных ценностей 
у ĎМĊ b и каждой из них соответствует 
номинация творческого соревнования� 
«Территория ĎМĊ» представляет победителей
и некоторые работы из числа лучĸих

 КСТАТИ

Новый фотоконкурс уже 
на старте! В этом году
творческое соревнова-
ние будет проходить
в Instagram, а основ-
ной идеей станет все хо-
рошее, что есть в нашей 
стране: города, просто-
ры, люди, события… Под-
писывайтесь на аккаун-
ты ОМК и фонда «ОМК-
Учас тие», выкладывайте 
снимки с хештегом #Сур-
кин2020 – и становитесь 
участником конкурса.
А корпоративная газета в 
течение года будет публи-
ковать интересные рабо-
ты на своих страницах. 
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Отдельно жюри конкурса оценила работы участников в Instagram. Лучшей оказалась
работа Зилии Гайсиной из Уфы (профиль в соцсети ziliya_gaysina). На ее снимке –
пещеры Бату в Малайзии, образованные 400 миллионов лет назад.



Светлана Кулагина
Челябинск

Ǆород останется нашим
В этот город влюблялись все мальчишки 

Советского Союза. Они узнавали о его су-
ществовании из книг Владислава Крапиви-
на: «Мальчик со шпагой», «Давно закончи-
лась осада», «Трое с площади Карронад»… 
В белом городе с синим морем, бухтами и 
парусниками, где среди развалин антично-
го Херсонеса таятся в земле неразорвавши-
еся снаряды и мины со времен войны, меч-
тал побывать каждый подросток.

А Сергею Рысаеву в детстве повезло: в Се-
вастополе жила его тетя, и он на все лето 
уезжал из Челябинска в столицу Черномор-
ского флота, лазил с другими мальчишками 
по прибрежным скалам в погоне за краба-
ми, купался в море, выкапывал старинные 
монеты, смотрел на военные корабли и – с 
завистью – на моряков.

В 1991 году город вместе со всем Крымом 
оказался в другой стране. О поездках к мо-
рю пришлось забыть на много лет. И только 
в феврале 2014-го Сергей Рысаев снова стал 
мечтать о возвращении в любимую гавань. 
Наконец, в августе прошлого года его мечта 
осуществилась: вместе с супругой Виктори-
ей они отправились на две недели в отпуск 
в Севастополь.

По ǋрымскому мосту
– Мы не рискнули поехать на машине, 

а поезда в Крым еще не ходили, так что взя-
ли билеты на поезд до Краснодара, оттуда 
еще девять часов добирались автобусом, – 
рассказал Сергей. – Ехали через новый 
Крымский мост. Он охраняется и с воды, и 
с суши, и с воздуха, везде локаторы – боятся 
провокаций. Мост идет через Керченский 
пролив, он здоровый, массивный, ехали по 
нему минут, наверное, сорок.  

Ехали через Керчь, Феодосию, мимо Ял-
ты, Алушты – и въехали в тот самый до бо-
ли знакомый город. Сергей Рысаев водил 
супругу по узким улочкам, бегу-
щим по холмам, и морскому побе-
режью, вдоль живописных 
бухт и бухточек. Местами 
он не узнавал город. 

– Каким он был раньше, 
и какой он сейчас – небо 
и земля. Дороги начали 
делать, появились ресто-
раны, развлекательные 
комплексы, – перечисляет 
мужчина. – Родные расска-
зывают, что в 2014 году все 
в Севастополе очень радова-
лись присоединению к России. По-

тому что у них дела были плохи: задержива-
ли зарплаты, пенсии были мизерные, жизнь 
не казалась сахаром. Сейчас у людей больше 
возможностей. Я спрашивал, как все про-
шло. Говорят, полный город был военных, 
но стрельбы не было. Референдум провели – 
и все. Рассказывают, что заканчивался срок 
аренды Черноморским флотом России мор-
ских баз в Севастополе, и Украина была ка-
тегорически против его продления. Амери-
канский флот зашел бы туда – и мы бы поте-
ряли выход к морю на юге. Крым же всегда 
был стратегически важным объектом. 

ǉ война� и мир
Супруги Рысаевы остановились у двою-

родной сестры матери Сергея, поэтому сэ-
кономили как минимум на проживании. 
Зато не скупились на экскурсии: побывали 
в Бахчисарае, во дворце крымского хана, в 
античном городе Херсонесе, во многих му-
зеях и храмах, в Балаклаве, посетили диора-
му «Штурм Сапун-горы 7 мая 1944 года».

– Севастополь – город военных. Штаб 
Черноморского флота России здесь, брига-
да морской пехоты стоит, недалеко воен-
ный аэродром Бельбек. И, конечно, есть на 
что посмотреть, поэтому я сюда и поехал, – 
делится Сергей. – Я вообще интересуюсь во-
енной историей. На территории Крыма три 
войны было: Русско-Турецкая, Крымская и 
Великая Отечественная. Тетка до сих пор 
находит в огороде осколки мин. Земля эта 
щедро полита русской кровью. 

По городу гуляют курсанты Нахимовско-
го военно-морского училища и моряки Чер-
номорского флота. Завидев двух парней в 
бескозырках, Сергей попросил: «Парни, я 
из Челябинска, работаю на заводе «Трубо-
деталь», которому исполнилось 70 лет. У 
меня с собой флаг завода, давайте сфото-
графируемся». Парни в ответ: «О, знаем че-
лябинский «Трактор»! Хоккей смотрим», – и 
тоже достали свой, Андреевский, флаг. 

Впрочем, рассказал Сергей Рысаев, оста-
лось время и для пляжного отдыха. Погода 
была прекрасная – 36 градусов. Море спо-

койное, тихое, без штормов. И пля-
жи в Севастополе сейчас хорошо 

оборудованы. 
– Конечно, если сравни-

вать качество жизни в Се-
вастополе и в приморских 

городах Краснодарского 
края, то Крыму еще раз-
виваться и развивать-
ся, – говорит Сергей. – 

Но город очень красивый, 
уютный, много субтропи-

ческой зелени, цветов. Так 
что не сомневайтесь: в Сева-

стополь надо ехать обязательно.
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Ǆород русских моряков
đергей Đысаев, маĸинист погрузчика завода «Трубодеталь», спустя много лет вернулся в 
город, в котором часто бывал в детстве

Ėоĳ�� досĶоĳримечаĶельносĶей

   ǐамятник Ǩатоǰленным 
кораблям

Монумент высотой 16,7 метра, расположен-
ный в море, приблизительно в 23 метрах от 
берега, стал архитектурным символом горо-
да. Сооружен в 1905 году к 50-летию Пер-
вой обороны Севастополя: в то время были 
затоплены русские парусные корабли, что-
бы заградить вход неприятельским судам 
на рейд и тем самым спасти город. 

   ǖерсонес ǓаврическиǪ

Античный греческий полис Херсонес по-
явился примерно в V веке до нашей эры. 
Здесь проповедовал святой апостол Анд-
рей Первозванный. Херсонес сыграл клю-
чевую роль в крещении Руси. Киевский 
князь Владимир в 988 году принял кре-
щение именно здесь. Сегодня руины Хер-
сонеса – памятник ЮНЕСКО.

    ǂалаклавскиǪ 
ǰодǨемныǪ муǨеǪныǪ 
комǰлекс

Музей открылся на территории бывшего 
секретного объекта по обслуживанию во-
енных подводных лодок. Вход расположен 
у подножия горы Таврос в Балаклавской 
бухте. Он ведет в подземные пещеры и 
штольни ремонтного завода. Здесь пред-
ставлены корабли, подводные лодки, об-
разцы техники и вооружения.

    ǅиорама ¡Ǚтурм ǒаǰун
горы � мая ���� года�

Музей героической обороны Севастопо-
ля – крупнейшая на планете батальная 
композиция. Она включает в себя живо-
писное полотно и предметный план 
из бутафорских и реальных предметов. 
Все артефакты разместили таким обра-
зом, чтобы максимально воссоздать ат-
мосферу тех времен.

    ǒобор ǒвятого 
Ǒавноаǰостольного
княǨя ǃладимира

Собор построили, чтобы увековечить кре-
щение князя Владимира. В 1851 году на 
месте будущего храма, в специально по-
строенном склепе, похоронили адмирала 
Михаила Лазарева. Во время Крымской 
войны в этом же склепе были погребе-
ны сподвижники флотоводца – адмиралы 
Владимир Корнилов, Владимир Истомин и 
Павел Нахимов.

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  В античное время греки основали в Кры-
му Херсонес, в начале нашей эры эти земли 
перешли к римлянам, потом – к Византии. 
Затем на протяжении трех веков здесь пра-
вила Османская империя.

  К России Крым отошел в 1774 году пос-
ле подписания Кючук-Кайнарджийского 
договора. Спустя десять лет Екатерина II 
повелела Григорию Потемкину устроить 
крепость и назвать ее Севастополем. 

  Город пережил Великую Отечественную 
войну. 30 октября 1941 года началась 
оборона, длившаяся до 4 июля 1942 года. 
Но полностью город был освобожден 
только 9 мая 1944 года. 

  После распада Советского Союза город 
достался Украине. Но в марте 2014 года 
по результатам референдума Севасто-
поль вошел в состав Российской Федера-
ции на правах города с особым статусом. 

ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Севастополь (греческое название – Хер-
сонес, византийское – Херсон, старорус-
ское – Корсунь, генуэзское – Сарсон, та-
тарское – Акъяр) – город федерального 
значения на юго-западе Крымского полу-
острова, на побережье Черного моря, го-

род-герой. Незамерзающий морской порт 
стал главной военно-морской базой Чер-
номорского флота России. Ландшафт Сева-
стополя определяют многочисленные бухты, 
продолжающиеся глубокими балками и гор-
ными долинами, и три гряды Крымских гор.

25 декабря 2019 года 
в Севастополь прибыл 

первый после сооружения 
Крымского моста поезд 

«Санкт-Петербург – 
Севастополь».

ФАКТ

ĐаршруĶ

КРАСНОДАР

Челябинск – Краснодар поезд (2 757 км, 51 час)

Краснодар – Севастополь автобус (528 км, 9 часов)

ЧЕЛЯБИНСК

СЕВАСТОПОЛЬ



Александр Загребин
Выкса

Р 
едкая удача – Василия Ефи-
мова удалось найти в мастер-
ской, где он обсуждал с колле-
гами новые идеи модерниза-

ции оборудования. Обычно Василий Ива-
нович работает непосредственно у како-
го-либо агрегата. Смотрит, прикидывает – 
а, бывает, сообщает представителям ком-
паний-производителей, что и где можно 
улучшить.

ǎе в премиях дело
– Кому вы обязаны тягой к техниче-

скому творчеству?
– Еще когда я был ребенком, дед, рабо-

тавший в колхозе, часто брал меня с со-
бой в мастерские. У него руки золотые 
были. Не просто чинил колхозную техни-
ку – сам собирал многие машины для под-
собного личного хозяйства, трактор на-
пример. Отец трудился здесь, на заводе, и 
тоже предлагал много интересных рацио-
нализаторских идей. Так что есть в кого. 
Но, пожалуй, именно дед дал первые уро-
ки: как обращаться со слесарным инстру-
ментом, как им работать. Ведь даже мо-
лотком нужно уметь правильно ударить. 
К сожалению, иногда складывается впе-
чатление, что молодое поколение очень 
хорошо научилось пользоваться различ-
ными электронными устройствами, но 
не умеет управляться с простыми инстру-
ментами, без которых, как ни крути, не 
обойтись.

– Значит, уже тогда, в юности, вы что-
то мастерили?

– Да, наверное, как и все мальчишки. 
Увидели фильмы про Робина Гуда – и да-
вай мастерить самодельные шпаги и ме-
чи. А велосипеды, мопеды – классика. 
Оттачивали на них мастерство, что-то 
привносили свое. Впрочем, как привно-
сили… Это больше был, как сейчас гово-
рят, тюнинг. Тем не менее и он шел на 
пользу.

Например, мы на практике учились со-
блюдать технику безопасности. Казалось 
бы: над тобой никакого начальства, твори 
в свое удовольствие. Но как-то случилось, 
что, строгая деревяшку, я попал топором 
по пальцу. Серьезную травму не получил, 
но в памяти этот момент остался навсег-
да. Сейчас всякую работу начинаю с во-
просов о безопасности. Иначе просто не 
возьмусь за дело. Словом, юность не толь-
ко привила любовь к труду, но и научила 
осторожности. 

– Профессию механика вы выбрали 
осознанно?

– В школе нравилось черчение, хорошо 
обстояли дела с физикой, математикой. 
Поэтому я поступил в техникум на меха-
ника. Затем повышал уровень образова-
ния в том же направлении – с перерывом 
на службу в армии.

– И там что-то изобретали?
– Нет, не довелось. В ракетных войсках 

стратегического назначения более серьез-
ная техника, да и обслуживали ее специ-
алисты высокого уровня. К тому же в ар-
мии как говорят: «Это на гражданке ты 
умный, а здесь – послушный». 

Служил нормально, конфликтов не за-
тевал, впрочем, их и вовсе не было у нас, 
как не было и дедовщины. Например, с 
одним из сослуживцев, который через 

три месяца демобилизовался, у меня сло-
жились очень хорошие отношения. Мы и 
сейчас перезваниваемся, как и со многи-
ми парнями с моего призыва. 

Армия стала хорошим дополнением к 
школе жизни, укрепила самостоятель-
ность, повысила личную ответственность. 
Там ты один за всех – и все за тебя. Мож-
но как угодно менять слова местами, но 
смысл не меняется и здесь, на заводе. 
Твой успех – это шаг вперед для всей ко-
манды специалистов.

– Так что же вами движет? Премии не 
так уж и высоки, а сил приходится при-
лагать немало.

– Не в премиях дело. Да и я только что 
сказал: это общее дело, мы все в коллек-
тиве занимаемся различными улучшени-
ями. Трудился на участке дробеметного 
упрочнения колес – там многое с колле-
гами переделали. Сейчас занимаюсь сред-
ствами неразрушающего контроля. 

Наш цех, пожалуй, единственный в ми-
ре, где ведется полный контроль по всему 
изделию. К примеру, за рубежом диск ко-
леса проверяет только малая часть пред-
приятий. Да и контроль при помощи ульт-
развука выполняется выборочно. Слож-
ность еще и в том, что колесо, как пра-
вило, не имеет строгих горизонтальных 
поверхностей, потому трудно проверять 
качество. Но мы придумали способ: дат-
чик следит за поверхностью диска и дви-
жется над ним на строго определенном 
расстоянии. 

А еще мы существенно увеличили меж-
ремонтный ресурс стола, на котором про-
веряется колесо. Но там и доработать при-
шлось конструкцию капитально. Зато сей-
час специалист в одиночку сможет сам 

сделать перевалку на другой сортамент. 
Межремонтный ресурс стола увеличился с 
двух месяцев до полугода. 

Часто я могу увидеть точки улучшения 
работы нового оборудования, когда его 
только еще устанавливают. Говорю об 
этом с представителями фирмы-постав-
щика – и те соглашаются с аргументами.

ǎуǧно какоето действие
– А дома тоже все сами ремонтиру-

ете? Скажем, сможете починить сти-
ральную машину, соорудить водопро-
вод, перекрыть крышу?

– Заменить подшипник, ремень или что 
еще по механической части в «стирал-
ке» – конечно. С электроникой сложнее, 
пусть лучше специалисты занимаются ми-
кропроцессорами и проводами. Водопро-
вод – не вопрос. А вот крышу я не стал бы 
сам перекрывать. Не потому что не умею, 
а потому что небольшой страх высоты во 
мне живет. А вторая причина – я механик, 
а не строитель. Каждый должен занимать-
ся своим делом.

– А чем, кроме ремонта, живет инже-
нер-механик Ефимов дома?

– У меня дружная семья, две дочери. За-
нимаюсь их воспитанием. Хочу передать 
им те принципы, которых сам придержи-
ваюсь в жизни: не лги, не предавай, ува-
жай других. Хоть раз переступишь через 
совесть – пиши пропало. 

А вообще, тем и живу, что постоянно 
над чем-то думаю и что-то делаю. Напри-
мер, сам теплицу смастерил, до этого – бе-
седку построил. Мне все время нужно ка-
кое-то действие. Бездействую я только во 
сне, когда отдыхаю.
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Ćизненным кредо Василия ąĴимова, инженера�механика колесопрокатного цеха ВМЗ, 
стали слова «čет предела соверĸенству»

ǉǨоǢретаȺ ^ Ǩнаȳит ǧиву�
 ДОСЬЕ

ǆфимов 
ǃасилий ǉвановиȳ

  Дата рождения: 10 октября 1977 года.
  Место рождения: деревня Грязная 

(Горьковская область).
  Образование: Выксунский металлурги-

ческий техникум Минчермета СССР, 
специальность «Техническое обслужива-
ние и ремонт оборудования металлурги-
ческих предприятий» (1996); Нижегород-
ский государственный технический уни-
верситет, специальность «Проектирова-
ние технических и технологических комп-
лексов» (2002).

  Служба в армии: ракетные войска 
стратегического назначения (1996–
1998).

  Карьера:
• слесарь-ремонтник, ВМЗ (1998–2001);
• помощник мастера по ремонту метал-
лургического оборудования, ВМЗ (2001–
2002);
• слесарь-ремонтник, ВМЗ (2002–2004);
• мастер дробеметных установок (2004–
2010);
• инженер-механик (с 2010-го).

  Семейное положение: женат, есть две 
дочери.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Малая инициативная 
группа Василия 

Ефимова в третьем 
квартале 2019 года 
стала победителем 

заводского 
конкурса МИГ.

ФАКТ

ВсякуȺ раǢоту наȳинаȺ с вопросов о ǢеǨопасности� ǉнаȳе просто не воǨȸмусȸ 
Ǩа дело� ǟностȸ не толȸко привила лȺǢовȸ к труду� но и науȳила остороǧности�
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КОРОТКО

 Театр в Чусовом будет развиваться дальше © ОЛЬГА СУДАКОВА

ǆстественный профотǢор
Ąетям из социального приюта «Возрождение» рассказали, зачем на «Трубодетали» 
делают ēЗИ и ĴлюорограĴию металлическим изделиям

ПОКОЛЕНИЕ

Максим Куликов
Челябинск

На заводе 26 декабря прошла профориентаци-
онная экскурсия для детей из социального при-
юта «Возрождение». Сотрудники завода показа-
ли детям производственные площадки, познако-
мили с особенностями электродуговой и аргоно-
дуговой сварки. 

Гости побывали и в лаборатории неразруша-
ющего контроля. Там они посмотрели, как гото-
вым изделиям делают ультразвуковое исследо-
вание и своеобразную флюорографию. Эти про-
цедуры нужны, чтобы определить качество свар-
ных соединений. 

Кроме того, дети увидели, как работают то-
кари, термисты, узнали об особенностях штам-
повки изделий на очень мощном прессе. Но 

больше всего ребятам понравилось и запомни-
лось, как огромную раскаленную докрасна де-
таль вынимают из печи и опускают в закалоч-
ную ванну. 

После экскурсии воспитанники приюта пооб-
щались со специалистами разных профилей, вы-
пили чаю со сладостями и получили от завода не-
большие подарки на память. Кроме того, ребята 
охотно заполнили специальные тесты, результа-
ты которых помогут им в выборе профессии. Экс-
курсия стала одним из начинаний, которые реа-
лизуют волонтеры «Трубодетали». 

 КСТАТИ

Завод «Трубодеталь» давно сотрудничает с «Воз-
рождением». Волонтеры предприятия организу-
ют в социальном приюте различные мероприя-
тия и праздники, реализуют свои проекты в рам-
ках конкурса «ОМК-Партнерство».

Ďолесо ĳобеды

РЕЗУЛЬТАТ

Ирина Соловьева
Выкса

На ВМЗ подвели итоги заводской 
спартакиады.

В 2019 году металлурги сорев-
новались в 32 дисциплинах. За 
звание самого спортивного под-
разделения боролись 22 коман-
ды, которые разделили на две 
группы в зависимости от количе-
ства работников и опыта выступ-
ления в соревнованиях.

В первой группе лучшей вновь 
стала команда колесопрокат-
ного цеха, спортсмены которой 
одержали наибольшее количе-
ство побед. На втором месте – 

коллектив ТЭСЦ-4. Замкнули 
тройку призеров общекоманд-
ного зачета инженерно-техниче-
ские работники.

Во второй группе лучший ре-
зультат показала сборная АСУТП, 
которая добилась уже третьего 
командного золота. Впервые по-
пала на пьедестал, завоевав сере-
бро, объединенная команда ди-
рекции по капитальному строи-
тельству и «ОМК-Тур». Команда 
Совета ветеранов завода второй 
год подряд стала третьей – выда-
ющийся результат в борьбе с бо-
лее молодыми соперниками.

Призерам вручили кубки и гра-
моты. Памятные подарки и пода-
рочные сертификаты на базу от-
дыха «Металлург» получили так-
же лучшие спортсмены и физор-
ги спартакиады-2019.

ǒделали много
đовет молодых металлургов ėМЗ победил в районом конкурсе «ċучĸие из лучĸих»

ПОБЕДА

Надежда Горшенина
Чусовой

Активистов наградили по итогам 2019 года. Все-
го на конкурс заявились семь команд, а лучшей из 
них оказалась молодежная сборная Чусовского ме-
таллургического завода.

Обязательным условием было участие органи-
зации во всех молодежных мероприятиях райо-
на. Металлурги ЧМЗ не пропустили ни одного – и в 
большинстве из них были лидерами. Они стали вто-

рыми в творческом конкурсе агитбригад «Маевка», 
завоевали бронзу в конкурсе постановок «Работа – 
театр», получили диплом второй степени на слете 
работающей молодежи Пермского края. 

В честь юбилея завода молодые металлурги про-
вели акцию «140 добрых дел»: помогали ветеранам, 
многодетным семьям и семьям с особенными деть-
ми. Они активно включились и в волонтерское дви-
жение: участвовали в субботниках, помогали в про-
ведении заводской эстафеты, благотворительной 
акции «Щедрая грядка». Четыре проекта получили 
гранты конкурса «ОМК-Партнерство»: «Школа эти-
кета», «Театр на воде» «КиберНЕзащищенные», «Ак-
тивная старость».

Ǔеатр уехал� театралы осталисȸ
Театральный Ĵестиваль принес творческим обĺединениям ėусового новое оборудование

ИСКУССТВО

Ольга Судакова
Чусовой

В течение 2019 года в городе 
проходил фестиваль «Театраль-
ные сезоны ОМК». На сцене куль-
турно-делового центра высту-
пили лучшие коллективы Перм-
ского края: академический те-
атр «Театр-Театр», театр оперы и 
балета, театр юного зрителя, Ко-
ми-Пермяцкий национальный 
драматический театр. Все сред-
ства от продажи билетов напра-

вили на оснащение театральных 
студий города. 

На вырученные деньги купи-
ли микрофоны, колонки и свето-
вое оборудование. Все это зрите-
ли смогли оценить уже на ново-
годних представлениях с участием 
юных артистов. Профессиональ-
ные швейные машины для созда-
ния сценических костюмов и деко-
раций направили в культурно-де-
ловой центр, где работает арт-сту-
дия «Ступени», и в молодежный 
центр, на базе которого действует 
современный театр «ЧУМ». Твор-
ческие объединения трех школ го-
рода получили профессиональное 

звуковое оборудование, театраль-
ный грим, ширмы, ткани для по-
шива новых костюмов. 

– Мы благодарны Объединен-
ной металлургической компании 
и фонду «ОМК-Участие» за такой 
прекрасный проект, – говорит На-
талья Иванова, замес титель ди-
ректора по воспитательной рабо-
те школы № 1. – Мы смогли посе-
тить замечательные спектакли, 
насладиться творчеством извест-
ных артистов. А кроме того – по-
лучили оборудование и матери-
алы, необходимые для развития 
школьных театральных коллек-
тивов.

Đяч и корзина

ТУРНИР

Юлия Ларионова
Благовещенск

Сотрудники БАЗ отыграли 
баскетбольный турнир.

На Благовещенском арматур-
ном заводе завершились сорев-
нования по баскетболу в зачет 
спартакиады. В конце декабря в 

спортивном зале «Старт» за ти-
тул победителя турнира сража-
лись пять команд предприятия. 
Лидером стал коллектив стале-
литейного цеха № 3. Второе мес-
то завоевала команда объеди-
ненного механосборочного це-
ха. Третье место – у спортсменов 
кузнечно-прессового цеха № 5.

В январе-феврале команды 
подразделений БАЗ примут учас-
тие в турнире по хоккею с мя-
чом.

Возможно, это будущие 
заводчане © МАКСИМ КУЛИКОВ

Ćыиграли все

ИНИЦИАТИВА

Юлия Ларионова
Благовещенск

Сотрудники БАЗ получил 
новогодние подарки от 
социальных предпринимателей 
Благовещенска.

Победители программы «Начни 
свое дело» стали участниками ак-
ции «Снегопад подарков» и подго-
товили сюрпризы для каждого ра-
ботника арматурного завода.

– Мы совместили приятное с еще 
более приятным, – рассказала Ан-
на Зиннатова, начальник отдела по 
связям с общественностью БАЗ. – 
Решили напомнить сотрудникам 
завода о замечательной програм-
ме «Начни свое дело», поближе по-

знакомить их с услугами социаль-
ных предпринимателей – и в то же 
время порадовать небольшими, но 
ценными подарками.

Акция проходила в формате 
беспроигрышной лотереи. На при-
глашение принять участие в ней 
откликнулись почти все социаль-
ные предприниматели, получив-
шие в свое время поддержку от 
ОМК. Всего они вручили сотрудни-
кам БАЗ полторы тысячи сувени-
ров и сотню других подарков.

– Я очень рад, что выиграл сер-
тификат на 10 посещений соля-
ной пещеры «Во благо», – говорит 
Константин Петров, токарь объ-
единенного механосборочного 
цеха. – У нас в цехе такая работа, 
что соляная пещера как раз кста-
ти! Зимой, в пору простуд, это 
еще более полезно – болеть со-
всем не хочется.

ǁвтомобили команды «ǋǁМǁЗМастер» на ȳусовских 
рессорах вновь стали лидерами гонки «ǅакар». ǒоревнования 
завершатся сегодня� �� января� и подробно о них «Территория 
ǏМǋ» расскажет в следуȺȵем номере.



КОНТАКТ
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ǁдрес ȹлектронной поȳты редакции газеты «Территория ǏМǋ»

GAZETA@OMK.RU

�туриǨм
На сайте visitvmz.omk.ru появилось новое расписание экскурсий на Вык-
сунский металлургический завод. Отныне погулять по цехам можно не 
только в субботу, но и в воскресенье. Подать заявку можно на сайте в ре-
жиме онлайн. Напомним, туристам доступны три маршрута: «Рождение 
труб большого диаметра» (МКС-5000 и ТЭСЦ-4), «Удивительные превраще-
ния стали» (ЛПК и ТЭСЦ-3) и «Мир горячих колес» (КПЦ).

ВОПРОС НА ЗНАНИЕ

Проверȸ сеǢя
«Территория ĎМĊ» предлагает вам освежить 
свои знания о компании

Продолжаем уже традицион-
ную рубрику. Примерно раз в 
месяц редакция газеты предла-
гает читателям один вопрос о 
коллективе, производстве или 
продукции Объединенной ме-
таллургической компании. Сна-
чала попытайтесь найти ответ 
на него самостоятельно – а поз-
же мы опубликуем правильный 
вариант.

Напомним, в номере от 6 де-
кабря мы задали вам доволь-

но сложную задачу: «В про-
шлом году компания продол-
жала улучшать процесс управ-
ления квалифицированностью 
сотрудни ков (квалифицирован-
ность определяется как отноше-
ние полученных квалификаций 
к обязательному набору квали-
фикаций). Каким оказался уро-
вень квалифицированности со-
трудников компании по итогам 
2018 года?» Правильный ответ 
приводим сегодня.

Ǎенȸше Ǣумаги� Ǣолȸше ¡Ȳифры�
čовости о компании переходят в режим онлайн

ИНФОРМАЦИЯ

Анна Андреева
Москва

ǒ января 2020 года газета «Территория 
ОМК» переходит на двухнедельный ре-
жим. Бумажный выпуск будет появлять-

ся каждую вторую пятницу. Однако это не озна-
чает, что сотрудники компании станут получать 
меньше информации. 

– От бумаги отказываются во всем мире, – объ-
ясняет Ольга Шалаева, главный редактор корпо-
ративных СМИ ОМК. – Крупнейшие газеты и жур-
налы постепенно сокращают тиражи и переходят 
в онлайн-режим. Конечно, привычка читать пе-
чатные издания сильна, но сегодня, когда прак-
тически у каждого есть компьютер или смартфон 
с выходом в Интернет, появилась новая привыч-
ка – узнавать новости немедленно после события, 
не дожидаясь следующего выпуска любимой га-
зеты. И современные компании, конечно, не мо-
гут не учитывать эту тенденцию. 

ОМК ее тоже учитывает. Компания развивает не-
сколько информационных ресурсов как во внеш-

ней, так и во внутренней сети. И очень многие но-
вости сегодня можно прочитать в электронном ви-
де. Напомним, какие для этого есть возможности.

Корпоративный портал (portal.omk.ru) на про-
тяжении последних пары лет занимает первое 
место в списке источников, из которых сотрудни-
ки получают информацию о компании. Новост-
ная лента обновляется не один раз в день, а кро-
ме привычных текстовых заметок с фотография-
ми здесь можно найти и видеосюжеты.

Около 10 тысяч человек подписаны на страни-
цы ОМК в социальных сетях: в Facebook (facebook.
com/omkru), в «ВКонтакте» (vk.com/omk_official), 
в Instagram (instagram.com/omk.ru), в YouTube 
(youtube.com/user/OMKPipeCompany). Кроме то-
го, отдельные страницы есть почти у всех заводов 
компании, а также у фонда «ОМК-Участие».

Главные новости о компании можно найти на 
официальном сайте ОМК (omk.ru).

– А нынешней весной мы запустим новое элек-
тронное издание, – продолжает Ольга Шалаева. – 
И полезной и интересной информации о компа-
нии станет еще больше.

! Следующий номер газеты «Территория ОМК» 
выйдет 31 января.

¡Ǎогу и хоȳу подаритȸ�

Татьяна:
Коллеги, у вас доброе сердце! Здоровья и всех 

благ.
Читатель:

До слез! Прекрасный повод, прекрасные люди, 
прекрасная история!
123:

Плакать начала с первых строк, еле дочитала. 
Очень за душу берет.
Ольга:

Всегда сама верила в чудеса – и детей так 
учила. Спасибо вам, что творите волшебную 
сказку.
OSh:

Предложение: если открыточки останутся, вы-
кладывайте сюда – может, и на портале найдутся 
добрые люди.

Сергей DMI:
Просьбы все достаточно скромные. Но если 

найдутся желающие посодействовать – добро по-
жаловать. Открытки делаю, на неделе фруктов 
прикупим и поедем.
Елена:

У меня есть новая ортопедическая подушка 
(такая упоминалась в списке пожеланий. – 
Прим. ред.), в Иваново ездила, там и приобрела, 
но пока не успела воспользоваться. Могу и даже 
хочу подарить. 
Сергей DMI:

Елена, спасибо вам! Подушку уже подарили. 
Кстати, деньги на нее прислали из Москвы. 
Ксения:

Все-таки работают открыточки! Объединяют 
людей в разных городах.

ОТКЛИК

ǂеǨ оǢȶявлений
ś �� ��0�� от �0 декабря �01� года
На днях мы с партнерами провели акцию для 
детей с ДЦП. Собрали ребят в кафе, накрыли 
стол, шоколадки-представление, обнимашки-
фотосессии. Но партнеры не предупредили нас 
о том, что предложили детям и родителям 
написать письма Деду Морозу. После праздника 
вся елочка была в открыточках-пожеланиях. Меня 
аж в дрожь бросило: а вдруг не осилим? Мало ли, 
что там, в этих открыточках…

Сергей DMI:
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ОБСУЖДЕНИЕ    ěĶо Ĺорошего вы сделали в ŁĶом году�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǂеǨ оǢȶявлений
ėто пиĸут Ąеду Морозу�

ǎ едавно мы с партнера-
ми провели акцию для 
детей с ДЦП. Собрали 

ребят в кафе, накрыли стол, шоко-
ладки-представление, обнимаш-
ки-фотосессии. Я видел танцы на 
инвалидных колясках, но детский 
хоровод вокруг елочки, когда ма-
мы возят деток по кругу, – это осо-
бое впечатление. Такими ничтож-
ными показались мне наши жал-
кие потуги обрадовать этих людей. 
Ну собрали мы им сладкие подар-
ки, ну вырядились Дедом Морозом 
и Снегурочкой. Игры, конкурсы – 
да кому это нужно? Но тут, через 
сорок лет после рождения, посту-
чалась мне в голову мысль: какой 
смысл думать о том, чего ты не мо-
жешь изменить? Думай о том, что 
тебе под силу.

Партнеры не предупредили нас, 
что предложили участникам на-
писать письма Деду Морозу. Пос-
ле праздника вся елочка была в от-
крыточках. Меня аж в дрожь бро-
сило: а вдруг не осилим? Мало 
ли что там, в этих открыточ-
ках…

– Все нормально, – сказала 
Марина, одна из организато-
ров. – Мы сказали, чтобы по-
желания были скромными. 
Немножко у нас есть, остальное 
попросим у организаций города. 
Вы не беспокойтесь, мы это затея-
ли, мы и разберемся.

Пару писем я сунул в карман, 
еще несколько сфотографировал, 
не будучи уверенным, что без под-
готовки за пару дней мы сможем 
провести хоть какую-то акцию по 
сбору денег. Вернулся восвояси, 
сижу, письмо на мониторе читаю. 
Пятилетняя Нелли хочет розовый 
планшет, чтобы смотреть мульти-

ки. Входит коллега Андрей, глядит 
на монитор.

– Дедом Морозом будешь?
– Угу.
– Я как раз в отпуске на следую-

щей неделе. Костюм же где-то был 
у нас на заводе. Позвони – приеду, 
поздравим.

Не то чтобы я не ожидал от то-
варища такой реакции – он чело-
век отзывчивый, – но чтобы вот 
так, сходу, без вопросов… Взял от-
крытки, пошел в курилку, читаю 
дальше. 

Подходит еще один Андрей.
– Кому?
– Нам, – протягиваю. Ребенку 

нужны саночки с выдвижными ко-
лесами.

Читает, достает телефон, лезет в 
«Сбербанк-онлайн».

Возвращаюсь в кабинет, письма 
кладу на стол. Заходит Анжелика.

– Ой, какие открытки! А кому 
они?

– Нам, – даю почитать. Машинка 
с открывающимися дверями.

– Никуда не уйдешь? К банкома-
ту сбегаю, принесу деньги. 

Через пять минут звонит Алек-
сандр: «Вы там деньги собираете 
детям? А где урны, объявления?» 
Звонит Ольга: «Сколько нужно? Я 
сейчас своих девчонок соберу, ски-
немся». Гульнара: «У нас новый 
магазин детский открылся, там 
сейчас все со скидкой».

Ставлю вот теперь урну на про-
ходной. Не буду никаких объявле-
ний делать. Просто письма поло-
жу рядом. А оставшиеся завтра на 
завод привезу. Сколько же у нас в 
компании работает благородных, 
быстрых в решениях и сильных во-
лей людей! Нашим потомкам есть 
кем гордиться.

– А где у вас на заводе отдел кад-
ров? – интересуется незнакомая 
девушка. – Ой, а что это за откры-
точки?..

ПАВЕЛ
УРАМОВ

наладчик станков с ПУ, БАЗ

 Мы с сыном – страстные болель-
щики. Стараемся не пропускать игры 
хоккейной команды «Салават Юла-
ев». Недавно мы приняли участие 
в благотворительной акции «Мишко-
пад»: нужно было приобрести мягкую 
игрушку в ледовом дворце «Уфа Аре-
на», а после окончания матча бро-
сить ее на лед. Вырученные от прода-
жи мишек деньги пойдут на лечение 
девочки Николь, у которой врачи ди-
агностировали ретинобластому, а са-
ми игрушки передадут детским до-
мам и многодетным семьям.

НИКОЛАЙ
ИВАНОВ

мастер прессового цеха, «Трубодеталь»

 Недавно нарядил елку для детей 
сотрудников «Трубодетали» – зани-
мались этим вместе с ребятами из 
Совета молодых металлургов. Мы 
волонтерили в этом году на благо-
творительной спартакиаде в День 
защиты детей, на праздновании Дня 
металлурга, на модном показе 
LongFashionWeekend, убирали мусор 
в национальном парке «Зюрат-
куль»… А еще я помог двум десяткам 
пожилых людей Новосинеглазовско-
го – подключал их телевизоры к 
цифровому вещанию. 

АНАСТАСИЯ
АСТАФЬЕВА

ведущий специалист, ВМЗ

 Мы с коллегами ежегодно участ-
вуем в благотворительных акциях, 
помогаем детям из центра «Пели-
кан». Вот и в этом году собирали 
деньги для акции «С миру по елке». 
А еще мы с семьей неделю назад 
взяли в дом котенка. Одна девушка 
нашла его на улице, а мы решили за-
брать, чтобы он жил с нами. Я пони-
маю, что пока он не самостоятель-
ный, ему требуются особые внима-
ние и уход, почти как маленькому ре-
бенку. Но уверена, что и радости ко-
тик принесет много.

АНАСТАСИЯ
МЕШКОВА

фельдшер, АТЗ

 Затрудняюсь вспомнить, что я 
сделала глобально хорошего в этом 
году. Особых подвигов вроде не со-
вершала. Но я могу сказать, что пре-
красно провела время, работая на 
АТЗ. Познакомилась с замечатель-
ными людьми, которые многому ме-
ня научили и всегда поддерживали. 
Приятно трудиться в дружной завод-
ской команде – и приятно быть 
частью этой команды. Самое глав-
ное в моей работе – помощь людям. 
Думаю, это и есть то самое хорошее, 
что я сделала в этом году. 

НАТАЛЬЯ
ШИБАНОВА

кладовщик, ЧМЗ

 2019 год был плодотворным. 
Прежде всего хочу отметить дела, 
которые я как председатель проф-
союзного комитета цеха организова-
ла для сотрудников. Мы провели мас-
су конкурсов для заводчан и их детей. 
Организовали поездки в Белогор-
ский монастырь, на страусиную фер-
му. В этом году цехком принял реше-
ние индивидуально поздравлять каж-
дого члена профсоюза с днем рожде-
ния. Цех небольшой, мы стараемся 
сделать все возможное, чтобы под-
нять людям настроение!

ǋак каǧдый год
Во всех городах присутствия ĎМĊ проходит традиционная акция«đ миру по елке»

ДОБРО

Анна Андреева
Москва

П одготовка к Новому году стартова-ла еще в начале декабря. 6-го числа фонд «ОМК-Участие» провел в москов-ском офисе компании благотворительную книж-ную ярмарку. Вырученные деньги потратили на праздничные украшения и расходные материа-лы для онкологического центра имени Блохина. Кроме того, сотрудники компании собрали боль-шое количество средств гигиены и ухода за боль-ными. 
На следующий день волонтеры – работники ОМК, студенты и выпускники МИСиС и МГИМО – украсили двор и внутренние помещения детско-го отделения онкоцентра, нарядили большую ел-ку и провели для юных пациентов мастер-класс, на котором предложили детям построить дом мечты. 

А в последующие дни ребят ждали новые впе-чатления. Артисты «Ведогонь театра» из Зелено-града показали литературно-музыкальную ком-позицию «Маленький принц». Театр музыки и поэзии Елены Камбуровой из Москвы пригото-вил спектакль «Где-то за радугой». А Сергей Не-ботов из архитектурного бюро «Новое» прочитал лекцию «Занимательная архитектура».

– У детей, которые сейчас находятся в боль-ницах, не всегда есть возможность побывать на новогодних праздниках, получить положитель-ные эмоции, поверить в сказку, – говорит Ма-рина Михайленко, генеральный директор фон-да «ОМК-Участие». – Акция «С миру по елке» бы-ла придумана для того, чтобы никакие жизнен-ные обстоятельства не мешали детям быть деть-ми, чтобы они как всегда смеялись и улыбались в чудесные предновогодние дни. Большое спа-сибо волонтерам и нашим партнерам, которые очень поддерживают маленьких пациентов он-коцентра!

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Акцию «С миру по елке» для детей, находящих-ся на лечении в онкоцентре, фонд «ОМК-Учас-тие» организует ежегодно с 2012 года. Каждый год проект дополняется и расширяется, к нему присоединяются новые партнеры и волонте-ры. Не первый год акцию поддерживают Объ-единенная энергетическая компания, изда-тельский дом «Металлоснабжение и сбыт», из-дательство «Манн, Иванов и Фербер» и компа-ния «Артеза».

 Какой смысл думать о том, 
чего ты не можешь изменить? 
Думай о том, что тебе под силу.

 Юные пациенты онкоцентра мастерили дома своей мечты © АРХИВ ОМК

>50 волонĶеров
уȳаствовали в подготовке
детского онкоцентра имени
ǂлохина к ǎовому году.

! О том, как акция проходит в других городах ОМК, читайте на странице 10.

  ЦИФРА

90 ĳроценĶов составил средний 
уровень квалиĴицированности 
сотрудников ĎМĊ�

Найти ответ на 
этот вопрос вам 
поможет годовой 
отчет ОМК, 
опубликованный 
на сайте 
компании.

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Ēĸициальные сĶраницы ĒĐĎ
в социальныĹ сеĶяĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

ВМЗ 92

ЧМЗ 92

АТЗ 87

БАЗ 81

«Трубодеталь» 78

 ВОПРОС

? Высшее образование есть 
у 7 650 сотрудников ОМК. А сколько
человек имеют ученую степень?
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АНОНС

РЕКОМЕНДАЦИЯ

АФИША    выбор редакции

Выкса
Мастер-класс по скандинавской ходьбе
• 18 января • 10:00 • парк культуры
и отдыха

Заниматься скандинавской ходьбой мо-
жет любой человек, не нужны особые по-
годные условия, дорогие тренажеры, 
специальная одежда и наличие спортзала. 
Мастер-класс проведет тренер Сергей Бе-
дин. Сбор у входа в амфитеатр.

Лекторий «Блюда родом из Выксы»
• 26 января • 14:00 • библиотека «Отчий 
край»

Как появились розовые пряники? Поче-
му в Выксе окрошка с глазами? Кого братья 
Баташевы угощали жареными ананасами? 
Об этом можно узнать на первом лектории 
2020 года. Вкусный рассказ гарантирован! 
Лектором станет ресторатор, руководитель 
сети кафе «Просто вкусно» Галина Беляева.

Хоккей: «Металлург» – «Арзамас»
• 26 января • 13:00 • «Баташев Арена»

Выксунцы примут на своем льду коман-
ду из Арзамаса. Последняя встреча завер-
шилась со счетом 7:1 в пользу металлур-
гов. По итогам восьми игр команда из 
Выксы занимает второе место в турнир-
ной таблице РХЛ.  

ǁлȸметȸевск
Концерт ансамбля «Солисты Москвы»
• 17 января • 19:00 • ДК «Нефтьче»

Камерный ансамбль под руководством 
Юрия Башмета представит сочинения Мо-
царта, Чайковского, Грига и других ком-
позиторов. Во втором отделении прозву-
чит музыкально-литературная композиция 
«Моцарт и Сальери». Партию чтеца испол-
нит заслуженный артист России Григорий 
Сиятвинда.

Спектакль «Запах полыни»
• 25 января • 18:00 • театр драмы

Много лет назад главный герой пьесы 
Сафар, никому ничего не объяснив, поки-
нул маму, друзей и девушку, которая ждала 
от него ребенка. Сегодня он возвращается 
в свою деревню. Навсегда. Но готовы ли к 
этой встрече безответно любящая Рузия, 
любимая Сара, друг Марат и внук, кото-
рый даже не знает о существовании деда?

ǂлаговеȵенск
«Диалог с оркестром. Портрет НОНИ»
• 26 января • 15:00 • Башкирская
филармония (Уфа)

Под аббревиатурой НОНИ скрывается На-
циональный оркестр народных инструмен-
тов Республики Башкортостан. А в этот день 
он откроет свои тайны. На воскресном кон-
церте зрители смогут задать вопросы музы-
кантам – а также смогут сами попробовать 
себя в качестве оркестрантов. А юные участ-
ники проекта «Вопрос + ответ = портрет» 
изобразят оркестр на своих рисунках.

ǘеляǢинск
Спектакль «Сирена и Виктория»
• 18 января • 19:00 • театр драмы 

В спектакле творческого объединения 
«Телетеатр» (Москва) играют Спартак Сум-
ченко, Олеся Железняк и Татьяна Кравчен-
ко. Сирена, успешная бизнесвумен, облада-
тельница веселого и напористого характе-
ра, решает заняться английским и нанима-
ет скромного педагога Викторию, натуру 
тонкую и изысканную. В процессе обучения 
они становятся подругами. Неожиданно от 
Виктории уходит муж, а Сирена, желая раз-
влечь подругу, тут же приглашает мужчину 
по вызову – некоего Козерога, обещающего 
исполнить все тайные желания дам. 

Спектакль «Не бойся быть счастливым» 
• 26 января • 19:00 • Дворец культуры 
железнодорожников

Роли в спектакле московского театра 
«Ленком» исполняют Иван Стебунов, Ро-
ман Полянский, Ольга Кузьмина. Исто-
рия трех молодых людей началась весной 
1942 в блокадном Ленинграде. Ни война, 
ни голод, ни разруха не смогли помешать 
самым чистым и возвышенным чувствам 
трех людей. Два влюбленных мужчины и 
одна женщина, беззаветно любящая од-
ного и искренне сострадающая другому: 
жажда любви и счастья – с одной стороны, 
страх потерять свободу и предать юноше-
ские мечты – с другой. Души каждого ге-
роя изранены ужасами военного времени, 
но, вопреки всему, наполнены свободой, 
стремлением жить и желанием любить. 

ċачем носиĶь очки
ĳоверĹ очков�
ǘитайте в следуȺȵем номере газеты.
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ФОТОКОНКУРС

Дорогие друзья! Уверены, в ваших 
архивах тоже найдутся интересные 
снимки «с настроением». Поделитесь 
этими фотографиями с нами – а мы 
поделимся ими со всеми читателями 
газеты. Выбирайте удачные кадры
и отправляйте их на адрес редакции: 
gazeta@omk.ru.

ǋрасное и Ǣелое
ďервый номер «Территории ĎМĊ» в новом году украĸает 
снимок наĸего ĴотограĴа Валерия ďокумейко� čадеемся, 
что вас порадует Ľта яркая зимняя картина и создаст бодрое 
настроение� И пусть наступивĸий �0�0 год станет таким же 
ярким, как Ľтот выксунский снегирь�

Ǖилȸм
¡Ǔекст�
Рекомендует
Ангелина Трескова, 
начальник  центральной заводской
лаборатории ЧМЗ

Шла на фильм неподготовленной: не 
прочитав одноименный роман Дмит-

рия Глуховского, не ознакомившись с отзы-
вами. Какие чувства остались после просмот-
ра? Сожаление, горечь, досада. Понимание: 
один миг может изменить судьбу. 

Именно так, в один миг, студент Илья Го-
рюнов становится заключенным. В первую 
минуту хотелось сказать: «Надо было слу-
шать маму». В то же время понимаешь, что 
нельзя оградить человека от всех бед. До 
глубины души трогает судьба героя, которо-
го блистательно сыграл Александр Пет ров. 
Бывают несчастливые люди, которые ока-
зываются не в том месте не в тот час. Доб-
рые по натуре становятся убийцами, поте-
ряв родных людей, любимую девушку и под-
держку друга.

В картине показывается и другая жизнь – 
яркая и насыщенная жизнь обеспеченных 
людей. У нее тоже есть обратная сторона: 
наркотики, подлость, разногласия с родны-
ми. Но и мерзавец Петя не вызывает омер-
зения – только все ту же горечь. В фильме, 
как и в жизни, люди не делятся на плохих и 
хороших.

Особая проблематика – зависимость от 
смартфона. Порой только с ним мы делим-
ся своими мыслями, переживаниями, в его 
памяти храним воспоминания – и с его по-
мощью можем прожить жизнь другого че-
ловека. 

«Текст» долго не отпускает, заставля-
ет вновь и вновь сопереживать героям. От-
влечься от грустных мыслей за просмотром 
не получится. 


